

heiligsten Willen zu ertragen. Ich werde davon mit euch noch öfters reden."

Die Kinder waren sehr still und aufmerksam. Ein größeres Mädchen sagte sogar: „Wenn wir heute in den Garten gegangen wären: so hätten wir jetzt diese schöne Lehre nicht gehört."

Ein Christ murren nicht bei den Beschwerden,
Die keine Vorsicht hindern kann;
Er sucht, daß sie ihm nützlich werden,
Und bethet Gottes Willen an.

13.

Dieses gehört noch zum Vorhergehenden.

Am nächsten Sonntage war der Herr Pfarrer wieder in der Schule; ein Mädchen kam zu spät, er befragte es um die Ursache. „Ich habe, antwortete das Kind, so lange auf die Suppe warten müssen!“ die andern Kinder lachten darüber; der Schullehrer verwies es ihnen. Einige sagten: „Ich habe wohl schon öfters vor der Schule keine Suppe gegessen, ich bin bezwungen doch nicht gestorben!“ der Schullehrer hieß sie schweigen.

Nun nahm der Herr Pfarrer das Wort. Kinder! sprach er, ihr gebet mir Anlaß, daß ich heute von der **Selbstüberwindung** fortfahre.